
地区名もしくは役員名をご記入ください。シクミネットについて（会費納入・研修会の申し込み・情報発信・マイページ等について）ホームページについて（情報発信・更新の頻度等）
幼稚園・こども園部長 会費納入、研修会申し込みなど、便利になってよかった。 更新できていない。今

後、更新に努めたい。

広報部長 広報誌を印刷でなく、配信にしたのはとても良い。 ほとんど発信できてい
なくて、すみません。

三鷹市 よい よい

新島地区 活用してます あまり活用してません

杉並区 シクミネットになり便利なところもありますがつながりが希薄になり
個人に委ねられる分、未納や退会が増えている。その調整に支
部長の業務負担や心労がとても辛いです。

一般の方、特に主任教
諭選考の方には入りや
すく、部員の増加につ
ながっているが継続し
て所属するかはわから
ないと思います。

渋谷区　校長選考部長 会費納入に付いて
シクミネットになってから、会費の徴収がかなり滞っているとの報
告があります。そのため、行動費も4,000円→2,000円になり、校
長先生方の参加にも影を落としていると思います。各支部長先生
には、会費の徴収をしっかりと、あるいは手集めをした方がよいと
思います。

大田区支部長 シクミネットは便利である。
会費納入等の仕事が煩雑にはならないが、区内会員への周知
は、区のセキュリティが厳しく、通知文等をダウンロードしたり、
データを置き換えたりするため、手間と時間を要する。

よい。

副会長 入会者の会費納入がスムーズになるとよいなと思います。未納
者に、直接、メールが届くようになるなど、何か方法が見つかると
よいです。

やっと使える感じに
なってきました。研修参
加者にも、浸透してき
ていることを感じていま
す。

東村山市 スムーズでよい 分かりやすい

足立区【事務局組織対
策部】

とても素晴らしいシステムだと思いますが会員様お一人お一人に
よって情報を変更されてない方が多数いらっしゃることが課題だ
と考えます。

良いと思います

港区 使用に壁があると感じる。 よい

北区 ・入会継続の意思はあるが、会費納入を忘れて、未納状態が続
いた方かいた。
・一水会の対象者であり、入会のお声掛けもしたが、会費を納入
されない方がいる。（選考受験者・合格者）
・主任教諭選考研修会に参加するため、前年度入会したが、その
後研修会に参加する機会がなく、退会するケースがあった。
・会費の納入状況や、異動の手続きがわかりにくい。



会計部 シクミネットでの納入は4月当初に運営資金がすぐに入る点では
大変よいと思う。しかし、その後の納入がなかなか進まなかった
ため、以下の流れを基本として提案する。

１、シクミネットでの入金はクレジットカードを推奨（振込は忘れた
り、期限がすぐきれるため推奨しない)
２、会計部より各支部に4月１日段階の未納者リストを送付
３、各支部は4月中旬以降で支部総会を開催し、リストに従って未
納者は総会にて納金する。
４、各支部長は5月の第一回役員・支部長会の３日前までに集金
した会費を一水会口座に振り込む
５、その後の未納者については、支部長会に持参、クレジットカー
ドを登録等、状況に応じて対応する。
ポイントは支部の総会を必ず開催していただけるかどうか。

渋谷地区　支部長 良好 良好

町田支部 シクミネットを引き続き活用していくことに賛成です。 よいと思います。

国立支部 それぞれの地区の状況が違うこともあり、スムーズに対応できて
いる地区もあれば、なかなか対応が難しい地区もあり、会費納入
に関しては、支部長としてもうすこし対応ができることがあるでは
ないかと思いました。研修の申込や情報発信は、有効のように思
います。マイページやシクミネットの操作マニュアル等が分かりや
すく閲覧したり、ダウンロードできたりするとわかりやすくなると思
いました。私が分かっていないだけかもしれませんが。

おおむね良いと思いま
す。

荒川区 会員名簿や決済名簿等に一人一人の所属学校名も入れてほし
い。

問題なし

副会長 ますます定着してくるとよい。 大変効果的なので、会
員への周知に力を入
れたい。

中央区 ・シクミネットになり加入や会費納入などについて、個人の意思が
反映されやすくなった。会員数は減少したと思われるが、よいこと
であると思う。
・異動情報は支部長が把握できないこともある。他支部への異動
についても、支部長の作業とせず個人入力でできるようにする必
要がある。

研修局長 昨年度よりも浸透してきた。活用する側も、利用する側も、使い方
に慣れていくことで今後も一層利便性を向上させたい。

特になし。自分達の活
用を進めたい。



列1 郵送資料について（雄飛・名簿・会報等）役員・支部長会について（回数・内容等）各種研修会について（回数・内容等）各種行事について（総会・感謝し祝う会・新年会等）
幼稚園・こども園部長 現状維持で良いと思

う。
良かったと思います。 良かったと思います。 良かったと思います。

広報部長 雄飛は冊子でいただき
たい。名簿や会報は配
信でよいのでは。

役員会にあまり参加で
きていなく、申し訳あり
ません。

よい。 よい。

三鷹市 よい 回数が多い。会場まで
遠かった。

よい よい

新島地区 参加できず、申し訳あ
りません。

参加できず、申し訳あ
りません

杉並区 雄飛のデータ配布で予
算の削減もできるかと
思います。

集まりやすい学校にし
てください。支部長会
は平日の夜、オンライ
ンでも可能かと思いま
す。

熱いご指導に感謝いた
します。

各会共に精選していく
ことは必要かと思いま
す。

渋谷区　校長選考部長 名簿は、貴重な資料で
す。大変な作業かと思
いますが、遅くとも夏休
み明けには、手に取り
たいです。

10月５日のブロック支
部長会　渋谷区は毎年
この近辺の2日間が秋
休みのため、出席する
のがかなり厳しいで
す。時期をずらしてい
ただけると助かります。

大田区支部長 よい。 よい。 よい。ありがとうござい
ます。

よい。

副会長 ありがたいですが、お
金がかかりすぎるかな
と思います。

今年度なかったです
が、オンライン開催も
視野に入れてはいか
がでしょうか?もちろん、
全部ではありません。

担当くださった皆様、あ
りがとうございました。
感謝し祝う会は今後も
同じようなレベル感で
もよいのかなと思いま
す。

東村山市 問題なし 場所は都心の学校に
してほしい

主任教諭選考の研修
はとてもよい

参加人数によっては縮
小も可能ではと思う

足立区【事務局組織対
策部】

個人情報保護の点か
らも名簿は今後廃止で
良いと思います。ネット
上にアップしておくだけ
にすると良いと思いま
す。

適度な回数だと思いま
す。

研修が充実していて他
にない形だと思いま
す。いつもありがとうご
ざいます。

港区 よい 土日の開催は、地域行
事・学校行事が重なり
負担が大きい

よい 仕組みネットで業務軽
減になっている。なか
なか会員に浸透しな
い。

北区 地区別支部長会は、全
体支部長会の後に同
日開催してもらうとあり
がたい。支部長会の回
数が多いのは、負担で
ある。



会計部 印刷、郵送を一括にし
たのはよかった。基本
はWebやメール添付と
いったデジタルでの周
知としていけるとよい。

場所が固定できると集
まりやすいように思う。

現状の会場ではやめ
たほうがよい。会場費
だけでマイナス会計と
なり全体の会計から補
填した。その後、記念
品代も集まらず補填。
（合計約９６万円）、そ
の分、学校写真への支
払いが足りなくなる可
能性がでてきている。

渋谷地区　支部長 良好 いつもありがとうござい
ます。会場校のご都合
などおありかと思いま
すが、区・市部それぞ
れ参集しやすい会場を
希望いたします。

研修ご担当の先生方
ありがとうございます。

なし

町田支部 良いと思います。 支部長取りまとめの案
件以外、お知らせ等は
こちらで会員全体に送

回数はもう少し減らし
てもよいと思います。

東京と全体で集まりや
すい場所（新宿など）で
開催されると声もかけ国立支部 対応、お疲れ様です。

おおむね良いと思いま
す。

支部長としての役割を
改めて共通理解し、存
在の意義を高めていく
とよいと思います。

多くの学びの機会と
なっているところです。
対応、ありがとうござい
ます。

感謝し祝う会や新年会
については、全員から
少しずつ会費を出して
いただき、参加者は各
支部の代表として参加
する等の参加への意
義づけがあるとよいと
思います。

荒川区 問題なし 支部長会の回数を少し
減らしてほしい。

適切と思われる。 適切と思われる。

副会長 よい。 よい。会場校は準備等
大変かと思います。あ
りがとうございます。

幼稚園こども園部とし
ては、よい。

よい。感謝し祝う会は
参会者が増えるとよ
い。

中央区

研修局長 費用は課題だが、個別
に届けてもらえるのは
ありがたい。

よい 合同研修会の在り方を
整理できたので、各担
当が準備をしっかりと
進めて各研修会を実
施できた。研修生への
案内の仕方をよりよく
効果的にできるよう今
後も検討を重ねる。

内容を吟味して工夫し
て実施できていた。



列2 その他（ご要望など自由にお書きください。）
幼稚園・こ
ども園部長

広報部長 広報部長を担って２年目になるが、年４回の広報誌の作成が大変厳しい。役員だけでなく、各支部長
や退職者へ原稿依頼をし、催促し、原稿を収集してからようやく印刷に発注をかけ、何度か校正をして
ようやく発行できる。それを年間４号繰り返して発行すると、ほぼ一年間を通してこの仕事をしている状
態である。仕事の性質上分担することが難しく一人でこの仕事を行うのは困難である。年間の発行数
を削減する方向で検討したい。さらに勇退役員に感謝する会のアルバムも作っているので、広報部員
を杉並区縛りにせず、もう少し増やすことができるとありがたい。

三鷹市

新島地区

杉並区 役員の皆様のご尽力に感謝しております。

渋谷区　校
長選考部
長

ここ２〜３年で、支部の足腰がかなり弱くなりました。渋谷区は、教育長の意向か、一水会の校長の割
合が30%迄下がりました。各支部での会を行い、支部の力を高めることが大切かと思います。

大田区支
部長

いつも会員のためにご尽力いただき、感謝申し上げます。ぎりぎりの交通費のため、会員を増やせると
よいです。

副会長 研修局、頑張りました。研修局の皆様、ありがとうございました。まだまだ、改善の余地はあるだろうと
思いますが、今年度の成果の上に積み重ねていきたいです。

東村山市 シクミネットになってからは一水会には入らないとはっきりいう管理職もいます。今後の持続可能な団
体として一つ一つ考えることがあるかもしれません。

足立区【事
務局組織
対策部】

いつもありがとうございます。皆様の活動に感謝いたしております。予算逼迫の折名簿を200万近くか
けて作成配付せずネット上だけに変更するとよろしいかと思います。ご検討頂ければ幸いです。

港区 コロナ明けで十分に役割を全うできなくすみません。

北区 研修会等の開始時刻を、正しく発信していただきたい。



会計部 雄飛の原稿料を本部の判断でこれまで同様に支出したが、現状の予算額を考えると減額を考える必
要があると思われる。

渋谷地区
支部長

なし

町田支部 様々な改善を進めていただき、役員の皆様、事務局の皆様に感謝申し上げます。今後ともよろしくお願
いいたします。

国立支部 人と人とのつながりが大切な人材育成でもあります。様々な取組に対して、多くの方が参加しやすい体
制やシステム作りをお願いいたします。

荒川区 特になし

副会長

中央区 支部長が支部内の会員情報、異動情報を把握しきれない。管理職までは情報を把握できるが、それ
以外は難しい。

研修局長 皆様お疲れ様でした。各部署でよりよい実施に向けてよくやっていたと思います。


